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Decretan que se 
debe reestudiar 
proyecto Dominga

Revelan traspasos de dinero 
desde Corfo al Gobierno

D. H. 
Críticas cruzadas hubo ayer 
por el Fallo de Tribunal Am-
biental de Antofagasta que 
estableció que debe haber una 
nueva votación del Comité 
de Ministros por el proyecto 
Dominga, que busca la extrac-
ción y exportación de hierro 
y cobre desde La Higuera, en 
Coquimbo.

Según indicaron en su ale-
gación los abogados de Andes 
Iron, el Comité de Ministros 
habría incumplido el fallo del 
9 de diciembre de 2024 don-
de se instruyó a la instancia 
pronunciarse fuera del pla-
zo de 15 días y basándose en 

nuevas causales de rechazo 
no contempladas en el proce-
dimiento previo. La empresa 
acusó al Gobierno de “negarse 
a acatar fallos judiciales”.

El abogado Marcos Emil-
fork, coordinador jurídico de 
la ONG FIMA y representan-
te de la Asociación Gremial 
de Pescadores y Mariscadores 
de Los Choros, entre otros, 
manifestó que “ordenando 
aprobar Dominga, el Primer 
Tribunal Ambiental intenta 
algo que tiene estrictamen-
te prohibido, determinar la 
decisión de la autoridad, en 
este caso la del Comité de 
Ministros”.

Organizaciones critican a Corte Ambiental 
y Gobierno dice que analizará la situación. 

Hacienda explica 
que se trata de 
excedentes del li-
tio. Republicanos 
investigarán.

Desalojo de toma: 
Ejecutivo toma 
distancia de fallo

D. Hermosilla
El desalojo de la “megatoma” 
en San Antonio, que la Corte 
de Apelaciones de Valparaíso 
fijó para el 27 de febrero, ha 
generado problemas en el Go-
bierno, que ha manifestado 
que aún hay conversaciones 
que tener con los represen-
tantes de las 10.251 personas 
que habitan en 4.136 casas en 
el terreno de 260 hectáreas en 
el cerro Centinela. El ministro 
de Vivienda, Carlos Montes, ya 
ha advertido que sacar por la 

fuerza a la gente generará “una 
situación insostenible desde el 
punto de vista humanitario”.

El subsecretario del Inte-
rior, Luis Cordero, señaló que 
“el Gobierno todavía espera 
lograr una solución” para este 
caso. “No es la única sentencia 
que ha ordenado un desalojo, 
pero esta es la toma más gran-
de, por eso, el trabajo que ha 
estado desarrollando el minis-
tro Carlos Montes es buscar 
una solución. Ese proceso de 
conversación y negociación 
sigue en curso”, dijo en radio 
Cooperativa. 

El asunto se complica, pues 
la Corte no sólo estableció que 
el terreno sea devuelto a los 
dueños a través del desalojo, 
sino que impuso también con-
diciones, como que el Estado 
debe darles hogares de transi-
ción a personas que provienen 
de grupos vulnerables, meno-
res, personas con discapacidad 

La megatoma en el Cerro Centinela en San Antonio. / AGENCIAUNO

Diálogo.  Pese a lo dicho por la Corte, Go-
bierno seguirá las conversaciones con 
dueños de terreno. Partes no ven solución.

y adultos mayores.
La ministra de Desarrollo 

Social, Javiera Toro, agregó 
que su cartera “se ha puesto 
a disposición de ese proceso 
para poder hacer un apoyo a 
las familias y en particular un 
seguimiento a niños y niñas 
como se ha hecho en otras si-
tuaciones de estas caracterís-
ticas. Además hay reuniones 
de coordinación a nivel local”. 

El ministro Montes, en tan-
to, estableció que espera acor-

En tanto, en entrevista 
con radio Pauta, el ministro 
de Economía, Nicolás Grau, 
declaró que “nuestros equi-
pos deben analizar el fallo. Es 
muy reciente, y aún no tengo 
el informe completo de nues-
tros abogados. Una vez que lo 
tengamos, lo que corresponde 
es cumplirlo. Prefiero esperar 
el análisis jurídico antes de 
emitir una opinión”.

Comité de Ministros que 
rechazó el proyecto Domin-
ga en 2023. / AGENCIAUNO

Mario Marcel. ministro de 
Hacienda. / AGENCIAUNO

D. H.
Cerca de 3.500 millones de 
dólares fueron traspasados 
en 2023 desde Corfo al Go-
bierno, una situación que 
no se había hecho pública. 
El Ejecutivo argumentó 
que los recursos eran ne-
cesarios dado que estaba 
“copado el nivel de endeu-
damiento”.

Según reveló The Clinic, 
ese año fueron requeridos 
los traspasos por parte del 
ministro de Hacienda, Mario 
Marcel, dineros que prove-
nían de excedentes genera-

dos por la explotación del litio. 
El medio plantea que este tipo 
de movimientos se hace úni-
camente ante crisis o gastos 
extraordinarios, por ejemplo, 
en 2020, por la pandemia.

Respecto al requerimien-
to del actual Gobierno, el 

vicepresidente ejecutivo de 
Corfo, José Miguel Benaven-
te, se abstuvo de aprobar el 
último de los traspasos solici-
tados, por 1.500 millones de 
dólares, para “resguardar el 
patrimonio” de la institución.

El Gobierno explicó, a través 
de la Dirección de Presupues-
tos (Dipres), que “los recursos, 
al pasar a formar parte de los 
ingresos fiscales como un total 
agregado, fueron destinados 
al financiamiento general del 
presupuesto, sin que resulte 
posible especificar algún des-
tino específico de gasto”.

La diputada de la Comisión 
de Economía, Sofía Cid (Rep.), 
declaró que “vamos a investi-
gar hasta el último peso de es-
tos traspasos y vamos a citar 
a todos los ministros que son 
consejeros de la Corfo y que 
avalaron estas maniobras”.

dar más tiempo con dueños del 
terreno para buscar soluciones. 
La idea del titular es que los te-
rrenos puedan ser comprados 
por las familias que están en 
la zona, usurpada desde 2019, 
a través de la conformación de 
cooperativas, las que, según 
Montes, “este fin de semana 
tienen previsto reunirse para 
su constitución formal”. 

El titular de Vivienda hace 
extensivo la situación huma-
nitaria al resto de las tomas 
del país. “Este es un problema 
nacional muy serio, tenemos 

1.432 campamentos en Chi-
le, más de 100 mil familias en 
tomas, por lo tanto, hay que 
buscar soluciones”, expresó el 
ministro.

Pese a los esfuerzos, Karina 
Ayala, dirigenta del Comité 
Nuevos Aires de la toma, reco-
noció que el Gobierno les dio la 
posibilidad de formar coopera-
tivas, pero, según dijo a Coope-
rativa, los vecinos siempre han 
estado “dispuestos a comprar y 
financiar” el terreno. “La gente 
va a luchar por sus viviendas, 
estamos en pie de guerra en 

estos momentos”, expresó.
Tampoco ve mayores luces 

de solución el abogado de los 
dueños del sitio, Diego Pereira, 
quien expuso en Emol que no 
han recibido ninguna invita-
ción del Gobierno para alguna 
cita y que ha habido compro-
misos incumplidos por parte 
del Gobierno de cara a buscar 
una alternativa al desalojo. 

“Si no nos pusimos de acuer-
do en más de un año y medio 
sobre las fórmulas, llegar a un 
acuerdo alternativo es muy 
complicado”, declaró Pereira.

b

“Sacar por la fuerza 
a la gente generará 
una situación 
insostenible desde 
el punto de vista 
humanitario. Este 
es un problema 
nacional”.

CarLos Montes 
Ministro de Vivienda.

81% 
de las personas en la 
toma son chilenos y 
un tercio son menores 
de edad. El 70% está 
en alguna situación de 
vulnerabilidad.
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